

zurückzudrängen und zu isolieren. Es ist deshalb notwendig, jede Möglichkeit auszunutzen, um das Friedensmanifest in Westdeutschland und Westberlin zu verbreiten und mit jedem westdeutschen Bürger zu sprechen, wo immer die Möglichkeit dazu besteht.

## II

Die Erklärung der Beratung der Vertreter der kommunistischen und Arbeiterparteien der sozialistischen Länder, die auf den Beschlüssen des XX. Parteitages der KPdSU basiert, bedeutet eine weitere Bereicherung der marxistisch-leninistischen Lehre.

Es ist notwendig, die grundlegenden *Fragen der sozialistischen Revolution und des sozialistischen Aufbaus, die Rolle der kommunistischen Parteien und die Überlegenheit der sozialistischen Gesellschaftsordnung*, wie sie in der Erklärung der gemeinsamen Beratung dargelegt sind, in Wort und Schrift den Volksmassen zu erklären und mit der Praxis des sozialistischen Aufbaus in der Deutschen Demokratischen Republik zu verbinden. In der gegenwärtigen Etappe, wo es in der Deutschen Demokratischen Republik gilt, die sozialistischen Erkenntnisse tiefer in die Arbeiterklasse und in die Massen zu tragen und in Verbindung mit der Lösung der praktischen Aufgaben des sozialistischen Aufbaus das sozialistische Bewußtsein der Menschen zu entwickeln, gewinnt die Vertiefung der marxistisch-leninistischen Kenntnisse der Parteimitglieder noch größere Bedeutung. In der Erklärung wird bei der Darlegung der allgemeinen Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen Revolution und des sozialistischen Aufbaus gesprochen von der „*Verwirklichung der sozialistischen Revolution auf dem Gebiet der Ideologie und Kultur und der Heranbildung einer der Arbeiterklasse, dem schaffenden Volke und der Sache des Sozialismus ergebenen zahlreichen Intelligenz*“. Diese Aufgabe entspricht vollständig den Erfahrungen, die auch unsere Partei gemacht hat. Das ZK begrüßt, daß in der Erklärung der gemeinsamen Beratung betont wird, daß die theoretische Grundlage des Marxismus-Leninismus der dialektische Materialismus ist. Die Meisterung des dialektischen Materialismus, seine Anwendung in der praktischen Arbeit, die Erziehung der Parteikader und der breiten Massen im Geiste des Marxismus-Leninismus ist eine vordringliche, aktuelle Aufgabe. Die Anwendung des dialektischen Materialismus gibt die Möglichkeit, Einseitigkeit, Verknöcherung des Denkens, dogmatische Fehler sowie vor